

# Comisión de la Sociedad Internacional de Nefrología para el estudio de la Insuficiencia Renal Aguda y Agrupación para el Socorro en Catástrofes

## **Agrupación para el socorro en catástrofes/Disaster Relief Task Force**

Hemos finalizado la composición de la Disaster Relief Taskforce. Los representantes en cada país de la misma han recibido certificados oficiales conteniendo la descripción de la Agrupación que se indica a continuación:

## **Sociedad Internacional de Nefrología/International Society of Nephrology (ISN)**

La Sociedad Internacional de Nefrología es una organización que agrupa a más de 6.000 médicos y científicos de todo el mundo interesados en el riñón y la enfermedad renal. Es la organización más importante dedicada al estudio y tratamiento de la enfermedad renal.

## **Comisión de la ISN para la Insuficiencia Renal Aguda**

La ISN ha creado una Comisión de la Insuficiencia Renal Aguda con el fin de promover al más alto nivel la investigación científica en dicho campo, agrupando a nefrólogos, médicos de otras especialidades y científicos de disciplinas afines. La composición de los diez miembros de la comisión es la siguiente:

Kim Solez (Chairman), Edmonton, Alberta, Canadá.  
Robert S. Balaban, Bethesda, Maryland, USA.  
Ernesto Carafoli, Zurich, Suiza.  
Luzius Dettli, Basilea, Suiza.  
Haskel Eliahou, Tel-Hashomer, Israel.  
Frank Epstein, Boston, Massachusetts, USA.  
Nishio Honda, Tokio, Japón.  
David Humes, Ann Arbor, Michigan, USA.  
Norbert H. Lamaire, Gent, Bélgica.  
Lázaro Mandel, Durham, North Carolina, USA.

## **Agrupación para el socorro en catástrofes**

La Comisión para la Insuficiencia Renal Aguda de la ISN ha creado una Agrupación para el socorro en catástrofes

con el fin de prestar una respuesta internacional coordinada al problema del fracaso renal producido tras grandes desastres, tales como terremotos. Las personas atrapadas bajo cascotes y edificios derruidos muy frecuentemente desarrollan insuficiencia renal precoz. En grandes terremotos, el fracaso renal secundario al síndrome de aplastamiento puede ocasionar miles de muertes. El propósito de la Agrupación para el socorro en catástrofes se dirige tanto a prevenir esta complicación, recomendando la administración intravenosa precoz de fluidos a los individuos en riesgo, como a proporcionar los medios necesarios para dializar a las víctimas con insuficiencia renal. Este último aspecto constituye un problema que puede ser adecuadamente solucionado con equipos internacionales de socorro que lleguen precozmente tras la catástrofe. Por consiguiente, muchos fracasos renales agudos podrían beneficiarse de la actuación de dichos equipos.

## **Dirección de la Agrupación de socorro en catástrofes**

Los seis líderes de la Agrupación a nivel mundial tienen la responsabilidad de la organización global de la misma (en cooperación con los miembros de la Comisión de la Insuficiencia Renal Aguda) y de facilitar una respuesta internacional coordinada. Los líderes de la Agrupación de socorro mantendrán contactos con otras organizaciones internacionales de socorro, estimularán y facilitarán la creación de equipos nacionales y obtendrán información de los equipos nacionales a intervalos regulares. Los líderes de la Agrupación de socorro son:

David Bihari, Londres, Inglaterra.  
Allan Collins, Minneapolis, Minnesota, USA.  
V. D. Fedorov, Moscú, U.R.S.S.  
Eric Naji, Atlanta, Georgia, USA.  
J. P. Wauters, Lausanne, Suiza.  
Yasuhiro Yamamoto, Tokio, Japón.

## **Representantes nacionales**

La Agrupación para el socorro en catástrofes ha designado unos representantes en cada país para colaborar con los líderes de la Agrupación en la organización de equi-

pos de socorro a nivel nacional y en la recogida de fondos en su propio país, así como para establecer los vínculos necesarios con los Ministerios de Sanidad y de Asuntos Exteriores de forma que sus respectivos Gobiernos faciliten los visados, autorizaciones de aterrizaje, permisos e invitaciones oficiales para colaborar en el momento de la catástrofe. En cada caso se facilitarán las oportunas matizaciones, dependiendo de la propensión individual de cada país a padecer o no terremotos.

### **Recursos**

La Agrupación dispone de muy limitados recursos económicos facilitados por la Sociedad Internacional de Nefrología. Debe aclararse que la mayoría de los recursos dependerán de las ayudas gubernamentales y corporativas que se reciban.

### **Información adicional**

Para mayor información contacte con:

Kim Solez, M.D.  
Chairman, ISN Commission on Acute Renal Failure.  
Department of Pathology, University of Alberta.  
Edmonton, Alberta, Canada T6G 2R7.  
Telephone: 1-403-492-2252. Telefax: 1-403-492-2253.

O con los representantes nacionales.

En España:

Dr. Fernando Valderrábano.  
Servicio de Nefrología.  
Hospital Gregorio Marañón.  
Madrid.